

# VALLÉS OBRERO



N° 36 - MAYO 75

10 Ptas.

¡PORTUGALI!

MANIFIESTO  
AL PROLETARIADO:

- POR LA CONSTRUCCION  
DE LOS CONSEJOS  
REVOLUCIONARIOS DE  
TRABAJADORES, SOLDADOS  
Y MARINEROS.

- RESOLUCIONES DEL  
PRIMER CONGRESO CELEBRADO  
EL DIA 19 DE ABRIL.

plataformas y comisiones obreras de empresa —

vallés oriental.

## -INTRODUCCION-

Vallés Obrero acaba de recibir este manifiesto y comunicado del 1º Congreso de los consejos revolucionarios de trabajadores, soldados, marineros donde participan además algunos capitanes del MFA. Hemos creído importante divulgarlo por el contenido de clase que expresa y por las similitudes con la forma de entender la construcción de la organización de clase y dirección de la sociedad por el proletariado.

En un momento de crisis de los viejos pilares burgueses todo proyecto de construir el poder de la clase obrera y el pueblo trabajador ha de estudiarse con sumo cuidado e interés. En un momento en que en nuestro país la burguesía y el reformismo intentan liquidar las organizaciones de clase del proletariado el documento que publicamos nos da un nuevo impulso para luchar por la organización de clase anticapitalista y por las organizaciones de lucha de todo el pueblo trabajador.

Será sobre el trabajo y la práctica de lucha por el programa anticapitalista que los trabajadores crearemos en lucha abierta contra el capitalismo nuestro CONGRESO GENERAL DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO TRABAJADOR.

Posteriormente dedicaremos un análisis más a fondo sobre las experiencias que están desarrollando nuestros compañeros portugueses, de momento por la rapidez que siguen los acontecimientos publicamos las declaraciones tal como las recibimos.

Sirvan estas experiencias como aportaciones valiosas para la lucha de clases anticapitalista en nuestro país.

Experamos que este traslado de experiencias pueda ir desarrollándose de una manera continuada.

V.O.

## MANIFIESTO AL PROLETARIADO

### I

Vivimos actualmente una situación de impasse. Se habla de la participación de los trabajadores en la construcción de una sociedad socialista, sin que esta sociedad exista.

Mientras tanto, sigue imponiéndose en la clase un poder desde arriba ajenos a sus deseos. La inestabilidad política sigue agudizándose en tanto que los partidos de izquierda se combaten como feroces enemigos en la perspectiva electoral, intentando otros demostrar un poder que en la realidad no existe, y jugando unos terceros la carta de volver a los viejos tiempos. En fin, se imponen partidos a los trabajadores. Se les imponen organizaciones que se autoproclaman defensoras y vanguardias de los trabajadores, indiferentes a que los trabajadores hayan participado o no en el desenvolvimiento del actual proceso.

La situación es de grave crisis política, y el poder está dividido entre representantes de los intereses capitalistas y otros que dicen ser representantes de los trabajadores pero que no lo son. La situación cuelga de un hilo y caerá en el fascismo o dará un paso hacia adelante en el sentido del socialismo. La crisis del sistema capitalista produce sus efectos y no debemos ser los trabajadores quienes soportemos los resultados de la misma. La opción es lógica: O AVANZAMOS NOSOTROS O AVANZAN ELLOS Y NOS DESTRUYEN. Las fuerzas de la derecha se organizan y conspiran con el objetivo de establecer "un orden" y "poner fin a la anarquía". Es exactamente ante la agudización de la crisis, ante la organización de unas fuerzas políticas ajenas a los intereses de los trabajadores, ante la imposibilidad de establecer una democracia burguesa, ante la necesidad de tener que optar -si o no- por la Revolución Socialista y también por la necesidad urgente de organización de los trabajadores, que se crearon los Consejos Revolucionarios.

Estos serán las fuerzas impulsoras para la resolución del actual impasse político y serán el poder de los trabajadores, representantes de la voluntad de la clase en tanto que elegidos por ella.

Por consiguiente, los Consejos Revolucionarios son la ofensiva de la clase para poner fin a la situación de bloqueo y de inestabilidad política existentes.

Dada la actual situación, en la que hay fuerzas, desde la derecha hasta el reformismo, que se oponen a la revolución socialista pero en la que existe también un gran impulso revolucionario, es urgente e imperioso crear órganos capaces de promover esta revolución. Estos órganos deberán ser capaces, incluso mediante la violencia, de proseguir el proceso revolucionario y alcanzar el objetivo final: EL PODER EN LAS MANOS DE LA CLASE.

Las fuerzas que se oponen a la Revolución Socialista están reforzadas por factores que van desde el divisionismo de los partidos con los oportunistas a la cabeza hasta el proceso electoral que podrá trazar, si no es a corto plazo al menos a medio plazo, situaciones capaces de consolidar el poder de la burguesía. Por consiguiente en la asamblea plenaria realizada en Lisboa en los días 11 y 12 de abril celebrada en presencia de obreros, - trabajadores rurales soldados marineros, pescadores y oficiales revolucionarios de las Fuerzas Armadas, se llegó a la conclusión de que solo la creación de consejos revolucionarios dentro de las empresas y de los cuarteles, órganos que se constituirán en los timoneles de la Revolución Socialista, podrá rechazar todas las maniobras de la burguesía que no está dispuesta a abdicar de todos los medios y recursos que siempre tuvo a su disposición para explotar mejor a los trabajadores.

Haciendo un rápido resumen de la historia de la organización de clase y de lo que fue el 25 de Abril podemos llegar sin dificultad a las siguientes conclusiones:

- "Después del 25 de Abril, los partidos, con un auténtico menosprecio hacia sus bases, decidieron llevar a su gusto el control de la situación política, dejando que la burguesía siguiera explotando, exportando divisas, y otras maniobras reaccionarias que tendían a provocar el caos económico. El 28 de Setiembre y el 11 de Marzo encontraron una vez más a los trabajadores maniatados por los partidos y sin una ORGANIZACION AUTONOMA A NIVEL DE CLASE.

El futuro golpe no puede encontrar una vez más a la clase desorganizada y dividida en partidos que se hacen una guerra palaciega luchando por puestos de gobierno. ¿Cómo se puede solucionar este problema?

#### CREACION INMEDIATA DE CONSEJOS REVOLUCIONARIOS

Estos órganos, sinónimos de la expresión del poder de clase, serán la vanguardia y la alerta para su defensa en la actual situación política en que se avecina el golpe decisivo, último recurso de la burguesía.

Los Consejos Revolucionarios deberán tener los medios defensivos y ofensivos, incluyendo las ARMAS, a fin de que se pueda responder eficazmente a los ataques de la burguesía y consolidar efectivamente el poder del proletariado."

### III

#### I.

La situación económica es de grave crisis que se manifiesta principalmente en el paro y en la inflación. Esta crisis, además de insertarse en la crisis del capitalismo a escala mundial, tiene raíces muy profundas en las características propias del capitalismo en Portugal, cuyo desarrollo se operó al amparo de un régimen fascista, con una economía casi totalmente dependiente

del extranjero. Se multiplican las quiebras de las empresas, no se hacen las inversiones que podrían crear nuevos puestos de trabajo, no para la inflación, aumenta el déficit de la balanza de pagos y provoca una sangría de nuestras reservas. La situación del campo es muy grave y la producción agrícola es totalmente incapaz de satisfacer nuestras necesidades alimenticias, etc....

Por las grandes contradicciones que encierra la resolución de esta crisis en un sistema capitalista, solo es posible bajo un régimen político represivo. En la situación política actual esto debe traducirse en un regreso a las formas políticas fascistas. Nunca en una estabilización bajo la democracia burguesa.

En la ausencia de una solución radical, la situación se deteriora inevitablemente, aumentando la dependencia en relación al exterior y empeorando gravemente las condiciones de vida de la clase trabajadora con graves consecuencias políticas.

Las contradicciones a nivel económico solo pueden ser resueltas con el socialismo, con la clase trabajadora en el poder, nunca con la anarquía de la producción capitalista, con el dominio de la burguesía manteniendo todos sus privilegios y exigiendo cada vez nuevos sacrificios a la clase trabajadora!

La situación de Portugal, por el conjunto de factores que facilitan el avance en el sentido de la Revolución Socialista, se ha convertido también en uno de los problemas más importantes para el imperialismo a nivel mundial.

No es la explotación económica de Portugal lo que más les interesa, si no su situación estratégica, pues saben que un cambio aquí acarrea un cambio en España y una profunda alteración en Europa. Conde en Francia y en Italia tomen a los movimientos obreros revolucionarios. Por eso consideramos que existe un peligro real no solo de apoyo del imperialismo a la reacción interna sino también de una intervención imperialista a través de su brazo armado, la OTAN. Y ante esta intervención, la única posibilidad de resistencia es todo un pueblo armado y movilizado para defender lo que es suyo.

La actual situación militar se caracteriza fundamentalmente por la existencia de graves luchas internas, determinadas por unos intereses de clase antagónicos.

Dentro de las Fuerzas Armadas hay hombres reaccionarios y hombres progresistas, y lo mismo está ocurriendo en el seno del MFA. Los golpes desencadenados por la reacción después del 25 de Abril tuvieron el apoyo y la participación de algunos de los militares más reaccionarios de las Fuerzas Armadas en defensa lógica de la clase a que pertenecen: la burguesía. Mientras existan las actuales estructuras las F.A., éstas siempre serán un apoyo de la reacción y del imperialismo que las utiliza para inferir golpes contra-revolucionarios.

El desarrollo del proceso revolucionario tendrá que pasar inevitablemente por un cambio radical de las actuales estructuras militares, de manera de transformarlas en una fuerza popular al servicio de la Revolución Socialista.

PARA LA GUERRA DE CLASE UN EJERCITO DE CLASE.

### III

Frente al actual momento político, económico, y militar, frente a la ceguera de unos partidos que se llaman de la clase obrera, con una frascología más o menos de izquierda, pero que procura por encima de todo consolidar unas nuevas formas de dominación y explotación de las masas trabajadoras, conduciendo de esta manera al proletariado a un callejón sin salida y permitiendo que las fuerzas de la reacción se organicen para el golpe que conducirá inevitablemente al retorno del fascismo, frente a todas las maniobras, se sitúa ante el proletariado y ante todas las fuerzas revolucionarias una cuestión fundamental: LA TOMA DEL PODER.

La toma del poder por el proletariado debe entenderse como la toma del poder por la clase y no por este o aquel partido que pretenda sustituir a la clase obrera: VANGUARDIA REVOLUCIONARIA DE LA LUCHA DE CLASES.

Es dentro de este contexto que los Consejos Revolucionarios aparecen como la única forma de organización de clase capaz de oponerse a la reacción, al fascismo y a las direcciones de los partidos que no están haciendo más que conducir a la clase a una derrota.

En la formación de Los Consejos Revolucionarios tendrán que existir necesariamente tres componentes imprescindibles: Masas Trabajadoras, Fuerzas Revolucionarias y Militares Revolucionarios.

Para nosotros, revolucionarios, la cuestión del poder es fundamental. O el poder está en manos de los capitalistas y es el capitalismo; o el poder está en manos de los trabajadores y es el socialismo. Para nosotros, por consiguiente, no existe terminos medios entre estas dos situaciones.

Entendemos, además, que no puede haber socialismo en nuestro país, sin que exista una lucha violenta entre las dos clases opuestas: el proletariado y la burguesía. Es por tanto imperiosa que ya en este momento el proletariado comience a organizarse y a reunir sus fuerzas para la lucha final, que será decisiva para el avance del proceso revolucionario que liberará definitivamente a la clase obrera de todas las formas de explotación y opresión, o sea la construcción de la sociedad sin clases, la sociedad comunista.

Los Consejos Revolucionarios son la máxima expresión de la organización autónoma, pero implican necesariamente la creación de un Partido Revolucionario que sea capaz de combinar la teoría y la práctica, que sea capaz de situar la lucha de clases dentro

de un análisis político global de la situación, de forma de conducir al proletariado a su emancipación.

Con el desarrollo del proceso revolucionario, con el desarrollo de la organización autónoma de la clase, nacerá inevitablemente el Partido Revolucionario que estará compuesto por los militantes que la clase elija y reconozca como sus legítimos representantes.

Los Consejos Revolucionarios son el embrión del nuevo poder proletario y el impulso necesario para la creación del Partido Revolucionario, factores necesarios para el desencadenamiento de la Revolución Socialista.

CAMARADA:

Para que el poder de clase triunfe, para la creación de los Consejos Revolucionarios de Trabajadores, Soldados y Marineros, para la formación de un fuerte Partido Revolucionario al servicio de la clase obrera y campesina, apoya, divulga y asiste al Congreso Nacional de los Trabajadores que se realizará los próximos días 19 y 20 de abril.

EN LAS FABRICAS

EN LOS CAMPOS

EN LOS CUARTELES

VOTA CONSEJOS REVOLUCIONARIOS

POR LA REVOLUCION SOCIALISTA

POR LA DICTADURA DEL PROLETARIADO

Lisboa, 15 de abril de 1975

EL Secretariado Provisional Pro-Consejos Revolucionarios

## CONCLUSIONES DEL CONGRESO

- 1.- Es patente la imposibilidad de que los justos anhelos de las clases trabajadoras sean satisfechos bajo el modo de producción capitalista, aunque sea bajo la forma de capitalismo de Estado; éste ya sabe que, por mucho que diga, ni siquiera constituye una alternativa viable, originando rápidamente un régimen represivo.
- 2.- Las amenazas permanentes de la reacción y los rumores que surgen de las más variadas fuentes; la falta de depuración en los cuarteles y locales de trabajo de los pidos, "bufos" y legionarios, lacayos de los patronos y demás agentes de la reacción, engendra en la clase un sentimiento de indefensión y de necesidad de que la clase se organice y se arme para pasar al ataque.
- 3.- La existencia de demasiados grupos políticos en el seno de la clase y en lucha entre sí por la posesión del poder, y los intentos de control de las organizaciones autónomas de la clase, engendra una división de clase y un sentimiento generalizado de frustración en relación a los partidos políticos y la consiguiente necesidad por parte de la clase de crear a nivel local de trabajo, de barrio y de cuartel unos organismos unitarios para el ejercicio del político.
- 4.- Cualquiera que sea el resultado de las elecciones, no da a la clase la resolución de sus problemas de fondo.
- 5.- La organización para la conquista y el ejercicio del poder debe estar constituido por los órganos elegidos y salidos de la clase a partir de los locales de trabajo, barrios y cuarteles.
- 6.- En la actual situación, es necesaria la creación urgente de Consejos Revolucionarios como única salida para la toma del poder por el proletariado.
- 7.- LA TOMA DEL PODER POR EL PROLETARIADO SE IMPONE CON URGENCIA.

El

El 20 de abril de 1975, se aprobó en el Congreso una moción con los siguientes puntos:

- 1.- Constitución de un Secretariado Provisional Pro-Consejos Revolucionarios de Trabajadores, Soldados y Marineros con 50 miembros.
- 2.- Fueron elegidos en el Congreso los siguientes elementos:
  - 11 obreros metalúrgicos
  - 1 obrero de electrónica
  - 1 obrero de
  - 1 oficinista
  - 1 profesor
  - 1 empleado industria hotelera
  - 1 obrero artes gráficas
  - 1 parado
  - 11 militares (soldados y capitanos)

3.- Además de estos, participan en el Secretariado:

- 2 delegados por el norte
- 1 delegado por Viana do Castelo
- 2 delegados por Marinha Grande
- 1 delegado por Covilhá
- 2 delegados por Alentejo y Algarve

4.- Los Partidos y Movimientos Obreros a la izquierda del P.S. inclusive están invitados a hacerse representar en el Secretariado Provisional Nacional por un delegado.

Este Secretariado tendrá como tareas principales:

- a) Promoción de la elección de Consejos Revolucionarios en Asamblea General.  
Ligazón de estos nuevos Consejos al Secretariado a través de los delegados.  
Propaganda de los Consejos Revolucionarios de Trabajadores, Soldados y Marineros.  
Divulgación de los diferentes documentos de este Congreso a todos los órganos de comunicación, de partidos o no.  
Encontrar sede propia.
- b) Realización de encuentros periódicos para discusión e intercambio de experiencias.  
Fijación de un Congreso Nacional de los Consejos Revolucionarios de Trabajadores, Soldados y Marineros con carácter fijo.

TODAS LAS DECISIONES SERAN APROBADAS POR MAYORIA.

PLATAFORMA DE OBJETIVOS PARA LOS CONSEJOS REVOLUCIONARIOS DE TRABAJADORES, SOLDADOS Y MARINEROS, APROBADO EN EL CONGRESO PRO-CONSEJOS REVOLUCIONARIOS DE TRABAJADORES Y SOLDADOS.

#### CONSIDERANDOS

- 1º Después del 11 de marzo se comprobó la escasa o nula organización de clase para dar una respuesta a un probable golpe reaccionario. Se comprobó que las comisiones de empresa, que en el 7 de febrero habían alcanzado el máximo de su poder reivindicativo, habían caído en un impasse.
- 2º Considerando el hecho de que existe el fantasma del paro que flota sobre los trabajadores y los impide reivindicar, hecho que posibilita el control en algunas empresas por parte del reformismo.
- 3º Considerando que habiéndose apoderado el reformismo de algunas estructuras militares y civiles podrá introducir reformas, que en el mejor de los casos podrán estabilizar la situación a corto plazo pero nunca a medio o a largo plazo.
- 4º Considerando que el poder militar está dividido en tres fracciones; derecha, izquierda e indecisos.
- 5º Considerando la existencia de un verdadero poder político, que está en las manos de unos militares con las mas variadas tendencias políticas, tendencias que van desde una izquierda hasta una derecha, que podría ser reforzada por el gran número de indecisos que existen en las fuerzas armadas.

6º Considerando que el imperialismo no está dispuesto a perder la posición estratégica que ocupa en nuestro país, así como la influencia que el proceso revolucionario podría tener en los países de Europa Occidental donde el proletariado está más avanzado políticamente.

7º Considerando que el choque con el imperialismo es inevitable a corto plazo y que su derrota no es posible con el ejército actual o a través de las direcciones de los partidos.

8º Considerando que el choque con el imperialismo exige la organización de la clase armada.

9º Considerando que la organización de clase nace de formas autónomas a través de comisiones elegidas dentro de la clase, de base unitaria.

10º Considerando que esta organización nace primeramente en las empresas y otros lugares de trabajo donde se desarrollan luchas concretas contra la patronal. En consecuencia, se debe considerar que existen diferentes niveles de organización en los diferentes locales correspondientes a diferentes niveles de conciencia.

11º Considerando que los Consejos Revolucionarios no se oponen ni sustituyen a las comisiones de trabajadores, y considerando al contrario que estas tienen un papel reivindicativo y que los Consejos Revolucionarios son una forma más avanzada, directamente política, para la toma del poder. proponemos:

#### I - TAREAS INMEDIATAS

1º Esclarecimiento por parte de los militantes revolucionarios, obreros y militares, de la situación política, económica, y militar de nuestro país.

2º Elección inmediata de los Consejos Revolucionarios en todos los locales de trabajo, cuarteles y barrios.

3º Estrechamiento de relaciones entre trabajadores y militantes revolucionarios.

#### II - OBJETIVOS DE LOS C.R.

1º Organizar y armar urgentemente a la clase para derrotar un probable golpe reaccionario, tanto interior como exterior, y organizarse para la toma del poder por la clase y el ejercicio del mismo.

2º Formación de un verdadero ejército revolucionario del proletariado.

3º La fase actual, debe considerarse la existencia de varios partidos que organizan militantes de clase. Los C.R.T. podrían llegar a ser el embrión del verdadero Partido Revolucionario que sea la vanguardia de la clase en la construcción del socialismo.

4º Reclamar progresivamente el control de la administración, gestión y dirección de las empresas y de los campos, y el mando de los cuarteles. Es tarea de cada Consejo Revolucionario definir los objetivos concretos o inmediatos en cada local.

5º Los Consejos Revolucionarios en el poder tendrán como objetivo:

1º La planificación socialista de la economía que se oponga tanto a la autogestión como a la libre competencia y al capitalismo de Estado.

2º La Revolución Cultural.

3º Todo un plan social de alteración profunda de las estructuras económicas, sociales y políticas para la construcción de una sociedad comunista a través de la Dictadura del Proletariado.

EMPRESAS, ORGANISMOS Y CUARTELES PRESENTES EN EL CONGRESO PRO-CONSEJOS REVOLUCIONARIOS DE TRABAJADORES, SOLDADOS Y MARINEROS EL DIA 19 DE ABRIL DE 1975:

EMPRESAS Y ORGANISMOS, 164, entre las cuales Setcnave, Lisnave y TAP.

CUARTELES, 27.

PARTIDOS Y MOVIMIENTOS POLITICOS, 3 portugueses (PRP-BR, MRPP y JORNAL Pº DE MAIO) y 7 extranjeros (BASE, PAIGC, M.P. Dominicano-P.M.L., J.C.R., Lotta Continua, P.C. Bras. Revolucionario, Internacional Socialista.)

ESCUELAS Y FACULTADES, 19.